

なめがわ 議会だより

第 112 号

発行
滑川町議会
平成26年2月1日
責任者

議長 金井塚徳一
編集

議会広報発行対策特別委員会
比企郡滑川町福田750-1
TEL 0493(56)2211
FAX 0493(56)5522



赤ちゃんも一緒、楽しいね 保健センターで

◎12月定例会

- 地域の元気臨時交付金事業は …… 3 P、4 P
ほ場整備費用として
 - ・中尾地区公社営事業 775万8千円
 - ・羽尾中部地区団体営事業 1223万8千円
 - ・山田地区改良区県営事業 600万円等に使われます
- 保育所保育委託料の増額 2537万9千円 … 4 P
(私立保育園等、25園への年間支給額の不足分)
- 各常任委員会所管事務調査報告 …… 12~15 P

第190回 12月定例会



平成25年12月定例会が12月3日より12月6日までの4日間の会期で開かれました。また一般会計・特別会計、一部条例改正など、9議案が慎重審議の結果すべて原案どおり可決承認されました。更に請願1件が審議され趣旨採択となりました。なお、一般質問は、6名の議員がそれぞれ町の施策や考えを質しました。

定例会 会期日程

12月3日 本会議

- 諸般の報告
金井塚議長
- 比企広域市町村圏組合議会報告
井上副議長
- 小川地区衛生組合議会報告
上野(廣)議員
- 行政報告
吉田町長
- 全議案の一括上程説明
小澤教育長
- 請願 1件
- 一般質問 (4名)

12月4日

- 一般質問 (2名)

伊東議員
大山議員
森田議員
上野(憲)議員
紫藤議員
上野(廣)議員

全員協議会

- 文教厚生常任委員会(請願審査)

12月5日

議案審議

議案70号

東松山市、滑川町、嵐山町、小川町、川島町、吉見町、ときがわ町、東秩父村、小川地区衛生組合及び比企広域市町村圏組合における公平委員会の共同設置について

議案71号

比企広域公平委員会の共同設置に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について

議案72号

滑川町税条例の一部を改正する条例の制定について

議案73号

滑川町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について

1億3,124万円増の 56億6,882万円へ

主な予算を

ピックアップ

- 地域の元気臨時交付金事業
- 一世紀長寿祝金
- 伊古の里進入路設計業務
- 保育所保育委託料等 民生費増額
- 有害獣捕獲用資材保管庫設置



請願

容器包装リサイクル法を改正し、発生抑制と再使用を促進するための法律の制定を求める意見書

請願者 生活クラブ生活協同組合 埼玉比企支部

代表者 野原 智子

紹介議員 井上奈保子

請願要旨

今日、気候変動防止の観点からも、資源の無駄遣いによる環境負荷を減らすことは急務であり、デポジット制度の導入をはじめとした事業者責任の強化が不可欠となっています。ついでには、私たちの社会が一日も早く持続可能な社会へ転換するため、左記の事項について請願致します。

1. 容器包装の拡大生産者責任を強化し、リサイクルの社会的コストを低減するため、分別収集、選別保管の費用について製品価格への内部化を進めること。

2. レジ袋使用量を大幅に削減するため、有料化などの法制化について検討を進めること。

3. 2Rの環境教育を強化し、リユースを普及するため、学校牛乳の容器のびん化が促進されるように、様々な環境を整備すること。

趣旨 採択

陳情

要支援者への予防給付を市町村事業とすることについての意見書提出に関する要望書

軽度認知障害の人が400万人と発表され社会に大きな衝撃を与えました。それら要支援対象者を介護保険の給付対象からはずし、市町村の支援事業に委ねることや、一定以上（被保険者の5人に1人が対象になる年金収入280万円以上）の所得がある人の利用料を2割に引き上げるといった厚生労働省案を撤回するよう求める意見書提出を訴えるものでした。

陳情については、紹介議員もなく、郵送で送付されただけであるため、議会運営委員会で配布のみを決定。

議案74号	滑川町介護保険条例の一部を改正する条例の制定について
議案75号	滑川町後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例の制定について
議案76号	平成25年度滑川町一般会計補正予算（第5号）の議定について
議案77号	平成25年度滑川町国民健康保険特別会計補正予算（第2号）の議定について
議案78号	平成25年度滑川町後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号）の議定について
請願審査報告	

議案審議Q & A

保育士等処遇改善臨時特例事業費補助

Q 保育士等処遇改善臨時特例事業費補助金として720万8千円、県支出金として、受領しているがどのような用途ですか。

A 町内に四ヶ所ある、保育所に対して県の基準にもとづいて配分している支出金です。

地域の元気臨時交付金

Q 国庫支出金として地域の元気臨時交付金259万6千円計上されております。

A 用途についてお伺い致します。ほ場整備費用として、
・中尾地区公社営事業 775万8千円
・羽尾中部地区団体営事業 1223万8千円
・山田地区改良区県営事業 600万円
となっております。

後期高齢者医療保険料徴収

Q 後期高齢者医療保険料の特別徴収保険料と普通徴収保険料の違いと、徴収方法について説明願います。

A 特別徴収保険料とは、公的年金者より天引きする方法です。普通徴収保険料については、納付書により納付する方法。

福島原子力発電所の事故に伴う賠償金は

Q 放射能汚染に対する東京電力からの賠償金として29万9千円収入がありましたか？

A 合計309万8165円を請求しましたが、町で放射能を測定する線量計3台を購入した金額のみが賠償されたものです。

Q 農産物などの被害もありましたが、それらについてはどのようになっているのですか。

A 原木しいたけについては、農協中央会と東京電力で協議し、その後、各農協に振り分けているようです。

保育士等処遇改善臨時特例事業費

Q 保育士の処遇改善臨時特例事業とは

A 保育士として働く人がなかなか集まりにくい現状があります。それらを改善するために、各保育園に配分してまいります。

民間保育園の職員は低賃金で大変な仕事をしています。一人一人にすると、わずかな金額になりますが、是非とも希望をもって保育にたずさわれるようやっていただきたいと希望します。

職員の懲戒は

Q 分限懲戒委員会はどんなときに設置されるのですか。

A 職員が仕事上のトラブル等を起こした場合、町長からの審査依頼に基づき、召集される。委員長は副町長です。

Q 職員の懲戒の種類とはどのようなものですか。

A 地方公務員法に基づき戒告、減給、停職などに分類されます。

Q 事案の起きないことを願うが、もしもの時は、関係団体の等の納得のいく審

査を求めますが、その際には、真摯に肅々と条例に基づき進めていきます。

放射能汚染の賠償は

Q 放射線測定器の購入費が東京電力より入りしました。昨年、県の検査で原木シイタケが基準値を超えたため、県より自粛が求められ、生産者は多大な被害を被りました。賠償の件は進んでいますか。

A 昨年11月、県の測定で出荷自粛を要請しました。賠償金については根拠に基づきJAが進めていると思えます。

Q 近隣の直売所では販売されていますが、滑川では扱っていませんか。賠償の件も速やかな対応の指導を願います。

A 原木シイタケの測定値は基準値内です。3軒の生産者が出荷しています。賠償についてはJAと連携して進めます。

一般寄付の配分は

Q 補正予算で一般寄付の報告がありました。崇高な御寄付に衷心より感謝をい

たしてまいります。スポーツ少年団の活動を支援としての目的寄付ですが、どのような配分になりますか。

A スポーツ少年団も限られた予算です。皆様のご協力を得て5団体が元気に活動しております。ご寄付いただいた浄財は、スポーツ少年団と青少年健全育成のために使わせていただきます。

保育所保育実施委託料は

Q 児童福祉総務費の委託料が、2537万9千円計上されています。対象園数は？

A この額は対象になる私立保育園(所)合計25園への年間支払額の不足分となっております。

Q 増額の理由は入所児童の増員とのことですが、全員ではどの位の人数増となったのですか。

A 当初、360名のところ、390名となりました。30名増えました。

Q どの保育園児が多くなったのですか。

A 町内ではハルム。町外では5園位の園児です。

1 紫藤 昌久……………P6

- 庁舎内禁煙は
- 農地改良は
- 婚活対策は
- 町長選への考えは

2 伊東 康夫……………P7

- 宮城県松島町への職員派遣は
- 松島町と滑川町の姉妹都市計画は
- 滑川町施行30周年式典は

3 大山 尚美……………P8

- がん無料クーポンの継続は
- コール・リコール制度導入は
- 「雑誌スポンサー制度」の導入は

4 上野 廣……………P9

- ソーラーシェアリングの推進を
- 町内業者の育成を

5 上野 憲子……………P10

- 地球温暖化防止対策と今後の課題は
- 介護保険制度改正(平成27年度)の方向性は

6 森田 泰雄……………P11

- 健康づくり推進
- 税金について

町政と問う

一般質問

12月定例会では、6人の議員から※一般質問が行われ、町政全般について活発な議論が展開されました。質問と答弁の要約内容は6ページから11ページです。なお、全文記録（議事録）については、3月中に滑川町ホームページ（<http://www.town.namegawa.lg.jp>）に掲載しますのでご覧ください。

議員の寄附行為は公職選挙法で禁止されています

- 香典や結婚披露宴における祝儀
（本人出席の上、通常一般の社交の範囲であるときを除く）
- 議員や後援会がお中元やお歳暮を贈ること
- 町民や団体が議員に寄附などを求めること

このほか、議員活動に対して法律上の制限があります。

各種会合への出席依頼には参加費を必ず明記してください。

皆さまのご理解とご協力をお願いいたします

※一般質問＝議員が町の行財政にわたる執行状況や将来への方針等について所信を聞き、報告や説明を求め疑問点を質すこと。



紫藤 昌久 議員

庁舎内禁煙は

官公庁舎内は全面禁煙に

庁舎内禁煙について

問 庁舎3階に喫煙所が設けてあるが、撤廃の予定は。

答 平成22年に官公庁舎内は全面禁煙の通知がきている。3階の分煙器は違法である。今年3月に、撤廃について議会に相談したところ、このままにして欲しいと回答があった。

分煙器は来年3月でリース契約が切れる。今期のみで撤廃したいと考えている。



3階喫煙所

農地改良について

問 現在農地改良は行っているか。

答 昨年が2件、今年は1件である。農地改良の取り扱いに関する要項が変更され、内容が厳しくなったせいで減っているようだ。

問 農地改良後の放棄地は。

答 現在農地プランを作成中である。5年、10年後には地区の人に耕作をお願いする。

問 農地に投入されているチップの害は。

答 チップは厚さ30センチ以内に指定しているが、腐

るには3、4年かかる。その間作物は出来ない。今後農業委員会と検討して対処する。

問 土塩地内農地改良は。

答 地元の関係者と協議し、早期に現状復帰する。

婚活対策は

問 一年前に婚活の質問をしたが、現在の進捗状況は。

答 商工会青年部に働きかけているが、実現には至っていない。

対策として、来年の森林公園開園40周年イベントに婚活を働きかけている。公園も前向きに検討するとやっている。

少子化対策だけでは子供は増えないので、町でも今後結婚対策に積極的に取り組んでいきたい。

要望 来年度の森林公園での婚活に期待する。



開園40周年を迎える森林公園

町長選について

問 吉田町長の任期もあと10カ月になったが、現在のお考えをお聞かせいただきたい。

答 3期も残すところ10ヶ月になる。自分なりの考えを持ってはいるが、今は一日一日行政運営を全身全霊で取り組んでいきたいと思っている。



伊東 康夫 議員

宮城県松島町への 職員派遣の継続は

平成26年度も継続する

問

東北地方太平洋沖地震、東日本大震災から早いもので2年9ヶ月が経過した。あの時テレビの映像を見た方は、津波の破壊力の強さ・自然災害の恐ろしさを再認識させられ、まだ脳裏に残っている方も多いと思う。

滑川町は県からの依頼で宮城県松島町を支援することになり、平成24年4月より3ヶ月交代で復興支援として職員を1名派遣しているが、まだ復興も道半ばである。平成26年度も支援を継続すべきと思うが、町の考えは。

答

松島町より26・27年度も、引き続き職員派遣の依頼があった。派遣先は今までと同様に松島町水道事業所である。滑川町は、26年度も支援を継続するために職員を派遣する。

問

松島町に支援している自治体名と、派遣期間は。

答

滑川町3ヶ月交代、岐阜県大垣市6ヶ月交代、秋田県秋田市・東京都豊島区・京都府宮津市・広島県廿日市は1年交代、秋田県にかほ市は2年交代である。7つの自治体で職員を派遣している。

問

滑川町の26年度派遣期間は従来の3ヶ月交代か。



松島町で作業をする派遣職員（右から1人目）

答

26年度は6ヶ月を派遣期間とし、本人の意思を確認し、さらに6ヶ月の延長をして1年間の派遣対応とする。

問

派遣職員を選ぶ方法は。

答

24・25年度は、技術系部署から派遣したが、26・27年度は、職員全体に募集をかけたところ、2名の職員より応募を頂いたので派遣職員に決定した。

宮城県松島町と滑川町との姉妹都市計画は

問

平成24年11月3日に滑川町は松島町と災害相互支援協定を締結したが、滑川町は、未だ何処とも姉妹都市を結んでいない。災害相互支援協定を結んだ松島町と姉妹都市を結び、さらなる絆を深めることができれば滑川町民にとっては、日本三景である松島町なので最高の喜びになるであろう。町の考えをうかがいたい。

答

絆を深めるために吉田町長、金井塚議長が松島町を訪ね、松島町長・議会議長に姉妹都市の申し入れをして頂きたい。官民いろいろな方面から交流を深めて、平成26年滑川町制施行30周年記念式典の時に締結できるよう努力して行きたい。



松島町が滑川まつりに出店



大山 尚美 議員

乳がん・子宮頸がん がん無料クーポン券の継続は

近隣の動向をみながら検討

問 検診無料クーポンは、

受診率の向上に効果をお
げているが、対象年齢が絞り
込まれ、乳がんは20歳、子宮
頸がんは40歳に限定の方向
だ。町としての継続の考え
は。

答 国の補助金を受けて実

施していたが、町独自だと
約130万円の費用負担とな
る。継続のために、県に補
助金の要望をする。補助が受
けられなければ、近隣の動向
を見ながら検討していく。



クーポン券見本

問

厚生労働省の新たな取
組で無料クーポンを受け
取った人のうち、未受診者に
対し通知や受診体制の充実を
すすめるがあるが、町の対応
は。

答

町でも国の方針に従っ
て実施する。無料クーポ

ンはなるべく継続を考える。
コール・リコール制度の導入は

問

無料クーポン等で検診
の案内した人が受診しな
い場合、手紙や電話などであ
らためて踏み込んだ案内をす
るコール・リコールは、国の
報告でも有効性が報告されて
いる。町の取り入れについて
うかがう。

答

平成23年度は個別郵送
で平成24・25年度は回覧
で周知した。コール・リコー
ルは有効なので、郵送や電話
で展開をしていく。又、健康
作り推進の人々に協力して貰
い勧奨していく。

雑誌スポンサー制度導入は

問

近年の活字離れが進ん
でいると言われて久しい
なか、図書館来館者増への
様々な工夫が各地で行われて
いる。そのアイデアの一つ
に「雑誌スポンサー制度」が
ある。地元企業等のPRと町
民サービスの向上のために、
導入についてうかがう。

答

雑誌購入費用は、年間
78万円程になる。費用対
効果等、調査研究して、今後
検討していく。

問

図書館の登録者数の変
化は

答

平成23年9949人、
平成24年1万268人。

問

図書購入の予算推移
は、平成23年度約500
万円、平成24年度約400万
円、平成25年度は約350万
円と年々下がっているが理由
は。

答

厳しい財政の折の緊縮
予算のため。

問

今後の図書館のあり方
についての見解をうかが
う。

答

町民の活動、交流の場
とし、必要な情報の提供
又、利用しやすい図書館を目
指す。

※雑誌スポンサー制度：雑誌
購入をスポンサー負担とし、
代わりに雑誌カバーにスポン
サー名、広告を載せる。



上野 廣 議員

ソーラーシェアリングの推進を

各種農業機関で検討

問 ソーラーシェアリングとは、農地に支柱を立てて上部空間に太陽光発電設備等の発電設備を設置し、農業と発電事業を同時に行うことをいう。

農林水産省では、この発電設備を「営農型発電設備」と称し、今年4月1日に、ガイドラインが公表された。これを受けてソーラーシェアリングの普及と、その適切な施工方法を全国に正しく伝える目的で「ソーラーシェアリング協会」も発足している。現在、千葉県を中心に普及が進んでいる。

滑川町には昔、桑畑だった耕作放棄地が多く、使いみちのなかった農地を蘇らせ、ソーラーでの売電収入を得つつ、エネルギー問題の解決にも貢献することができる。



ソーラーシェアリング畑（千葉県）

答 農地の活用に変容有望なソーラーシェアリングについて、町の考えをうかがいたい。今年4月に施行したばかりで農地の一時転用などいろいろな規制がある。農地で、できる太陽光発電であり、今後、技術開発が進む中で、近隣市町村、近県の動向を見ながら農業委員会などの各種農業機関で検討している。若い新規就農に期待している。

町内業者の育成を

問 日本の経済状況は、アベノミクス効果で若干良くなってきたように感じられるが、海外の状況や消費税などの増税を考えると、中長期的に経済の停滞は避けられない。そのような中で、町内業者も一層厳しい状況が続くと予想される。

滑川町における町内業者の育成強化施策についてうかがいたい。

答 滑川町商工会振興資金利子補給事業補助金交付要綱に基づいて、一部利子補給している。また、経営活性化事業補助金として、松島町への復興事業を兼ね、停滞している商業事業者への活力財として、プレミアム地域通貨を1100万円販売、完売している。新規顧客確保に期待している。



地域通貨見本



1千万円以上の町内業者工事現場

問 工事請負における町内業者の育成は。

答 今年度、11月21日現在の入札状況では、入札請負工事29件の内、町内業者17件、町外業者12件、1千万円以上の工事4件の内、町内業者3件、町外業者1件で、施工能力により1千万円以上の請負も町内業者を支援していく。また、低入札の問題はこれからの課題として検討している。



上野 憲子 議員

竜巻被害の 支援不均衡措置は

県が独自の 支援制度創設の方向へ

地球温暖化防止対策と
今後の課題は

問 9月16日未明の台風18号の接近に伴う突風・竜巻による被害は、熊谷市で中軽傷者16人、建物被害772棟、行田市で建物被害145棟、滑川町で建物被害13棟にのぼった。熊谷市は全壊家屋が10棟以上であったため生活支援法の適用になったが、それ以外の地域は適用外だった。

問 県と市町村で独自の被災者生活再建支援制度を

答 東日本大震災の時と同じ対応で、見舞金の支給は行わなかった。

問 熊谷市などでは、法が適用外の一部損壊に対して一百万円の見舞金をした。町の対応は。

答 被災者世帯に対し、ブルーシートの配布を行った。

問 現行法の問題点が浮き彫りになったが、滑川町は被災者にとってどのような手立てをしたのか。

答 被災者世帯に対し、ブルーシートの配布を行った。



竜巻による屋根の被害

問 嵐山町など、エコキユート設置にも補助をしている。町も今後検討していく。

答 嵐山町など、エコキユート設置にも補助をしている。町も今後検討していく。

問 町は、地球温暖化防止の中で太陽光発電のための設備に補助金をおこなっているが、さらなる補助金の拡大は。

答 県独自の支援制度を創設し、不均衡を補うための支援措置について協議が行われている。

問 検討する会合が開かれたと聞いたが。

答 制度開始以来、原則1割となっている自己負担割合に関して、収入が一定以

介護保険制度改正
(平成27年度の方向性について)

問 介護保険制度は、ほぼ5年ごとに改正、3年ごとに介護保険事業計画と保険料の改定が定められている。厚生労働省は、社会保険制度国民会議の報告を受け、平成27年度の改正に向け議論をすすめている。自己負担の引き上げを心配する声が多く聞かれるが。

問 上の人は2割に引き上げる方向で検討されている。特別養護老人ホームの入所対象者の限定については。

答 手厚い介護が必要で自宅では負担が重い「要介護3」以上の高齢者を限定する方向で検討されている。

問 要支援1・2の高齢者を対象に、市町村支援事業への移行は。

答 地域間格差が生じたり自治体の負担増など、課題が多いと思われる。



飛ばされたトタン屋根



森田 泰雄 議員

虫歯予防のフッ化物洗口の実施を

実施する方向で検討

健康づくり推進

町の健康づくり行動宣言から一年が経過した。健康の要因の一つに歯も大事な要素を持つており、歯を失う要因として歯周病が41・8%虫歯32・4%合わせて74・2%と高い率を占めている。

問 歯周病検診を40歳代からとしているが、20歳代から発生すると報じられているので20歳代からの検診をお願いしたい。

答 若い世代の動向を見ながら前向きに検討する。

問 小学校では歯を大事にする歯科教室等を実施しているが、集団でのフッ化物洗口は実施していない。

この洗口を小学生時代に実施することにより、20歳代の虫歯の発生率が半減のデー

タがある。

フッ化物洗口要領は、粉末を溶解して口に含んで「ブクブク」して吐き出す程度で、費用面では年間一人2000〜3000円程度で済む。

国や県としても推奨している内容である。ぜひ前向きに検討して頂きたく提案する。

答 金額的にも安く実施できる様なので、町として実施する方向で検討する。

税金について

税金の納付は国民の義務である。税金の種類として国税、地方税と大きく二種類となるが内容は50種類を超える税がある。

町として課税している内容についてうかがう。

問 町民税について一般的なサラリーマン家庭の課税額についてうかがう。

答 家族構成は夫48歳会社員、妻48歳パート、子供3人で（20歳17歳12歳）夫の給与収入額を500万円と仮定する。

この給与収入額を基準に課税計算する訳ではなく、所得金額を計算すると346万円となる。この金額から、更に妻と子ども2人が扶養控除の対象となり、扶養控除額111万円

と、更に医療費・社会保険料等の控除額を加えた控除額の合計205万7千500円を所得金額から差し引き、140万2千円（千円未満切捨て）が課税標準額となる。これに税率10%を乗じた額から調整除を差し引き、均等割を加えた12万7600円が年税額となる。

問 軽自動車税についての種類と税額は。

答 所有している車輛に対して課税される。種類は四種類に大別されるが、税額については14税種に分かれている。詳細は左記資料参照。



・8020 推進財団「永久歯の抜歯原因調査報告」

税の種類

原動機付自転車	50cc以下のもの	1,000円		
	50ccを超え90cc以下のもの	1,200円		
	90ccを超えるもの	1,600円		
	ミニカー	2,400円		
軽自動車	二輪のもの（側車付も含む）	2,500円		
	三輪のもの	3,100円		
	四輪以上のもの	乗 用	営業用	5,500円
			自家用	7,200円
		貨物用	営業用	3,000円
			自家用	4,000円
	専ら雪上を走行するもの	2,400円		
小型特殊自動車	農耕作業用自動車	1,600円		
	その他のもの	4,700円		
	二輪の小型自動車	4,000円		

所管事務調査報告

総務経済建設常任委員会

近年、公共施設の更新費用などを試算して施設の集約化を図るべく「公共施設マネジメント白書」を作成する自治体が増えています。近くでは鶴ヶ島市がその白書を基に具体的な施設集約計画を策定して、公共施設の更新や集約化に踏み込んでおります。

滑川町では特に中央公民館（コミュニケーションセンター）の老朽化が進み、改築が望まれています。そこで、コミセンの改築を契機として所要の耐震性能を有していない施設の再配置計画や、近い将来更新を必要とする図書館等を複合化した施設計画の策定ができないか調査検討するために、時代のトレンド（価値）である世代や分野を超えた様々な人が集い出会う、多世代交流拠点となっている複合的な公共施設を視察しました。

調査日 平成25年11月5日
調査地 千葉県成田市公津の杜「もりんびあ」
調査目的 ①施設の建設経緯、建設事業方式 ②施設の管理運営方法



成田市 公津の杜「もりんびあ」

公津の杜「もりんびあ」は成田市京成電鉄本線の新駅を中心に全体として複合的な都市開発をめざし区画整理された人口11000余りの公津の杜地区にある複合施設です。1986年に始まった区画整理事業は、人と人、人と街の交流を目指した「人によるやさしい街づくり」をテーマに旧建設省のモデル土地地区画整理事業に指定されており、できるべくしてできた複合施設といえるものでした。

元々図書館行政に力を入れてきた成田市のことですから、施設の利用対象人口が11000余りにも関わらず、「もりんびあ」内の図書館は、最新の自動貸し出し・自動返却はもちろん、規模設備ともにはばらしいものでした。200席余りの可動式ホールをはじめ様々な機能を持ったスペースやスタジオは付随する備品も充実しており、子育てや生涯学習にはこの上ない施設でした。

管理運営については、もちろん指定管理者に任せております。こうした最新の複合施設の指定管理については、指定管理料が一定程度のボリユームがあれば、入札参加業者がかなり見込めるとのことでした。

事業方式については、当初計画で8億円余りの節減ができるということでは、PFI方式での計画が進んでいました。しかし、その後の設計変更で1億円余りの節減にしかならないということでは、従来型の事業方式で建設をしたということでは、全国でも有数の財政力を誇る成田市のなせる業でした。



所管事務調査 成田市

調査日 平成25年11月6日
調査地 千葉県香取市

調査目的

- ①施設の建設経緯、建設事業方式
②施設の管理運営方法



香取市 小見川市民センター「いぶき館」

平成18年に佐原市・小見川町・山田町・栗源町の1市3町が合併して誕生した香取市にある旧小見川町庁舎をリニューアルした複合施設です。合併後旧庁舎に隣接した町民会館や図書館の老朽化により耐震性の問題をクリアできず、バブル期に建設した総人口25,000余りの旧小見川町民を利用対象者として、単独で機能していた諸施設を融合させることにより、市民の新たな生涯学習活動を支援する施設として、見事に生まれ変わらせたものでした。

流拠点になっておりました。増改築費15億円という財源は、もちろん合併特例債です。従来からの事業方式でした。それでももちろん合併後それほどの年数が経っておりませんから、NPOやボランティアを活用した市民と協働の街づくりとは言いつつも、指定管理者に任せるところまでは至ってはおりませんでした。



所管事務調査 香取市

まとめ
各種機能を融合させた複合的な公共施設は、多様化する住民ニーズに応えることや、多世代の交流拠点として、新たな地域づくりの種を撒くこととなります。
今後、総務経済建設常任委員会として視察や研修を重ね、様々な時代のトレンドを共有し、住民に対する説明責任を果たしながら住民と情報を共有し、新しい時代の公共施設の価値を共有したいと考えております。

所管事務調査報告 文教厚生常任委員会

視察地 長野県川上村

調査年月日 平成25年11月18日

調査事項 ヘルシーパーク構想について

川上村の概要

長野県の東南部に位置し、山梨県、埼玉県、群馬県の三県と隣接し、東西23km、南北16km、総面積209.6km²、北の村境から、東南の村境にかけて、甲武信ヶ岳、金峰山など秩父多摩甲斐国立公園の主峰がそびえ、村落の中心を東西に千曲川が流れている。

夏場、冷涼な気候条件から生産されるレタスなどの高原野菜は、村の基幹産業であり、特にレタスの生産量は昭和41年から全国一位であり、日本で唯一の耕作放棄地ゼロ、皆無の村である。

現在、川上村の人口、4163人、農家戸数566戸、農地の面積2千ha、役場の標高1185mは日本一の高所役場、平均気温8.1℃、降水量月平均77.1mm、村内にある信号機一基のみ、不利な条件を逆手に取った地域づくりを推進している。

ヘルシーパーク構想とは

ヘルシーパーク構想は、ひとりの患者・利用者をヘルシーパーク全体で支えようという基本理念の下に、保健・福祉・地域医療を一元化することによって、健康で生きがいのある福祉社会づくりを目指そうと、平成5年4月に制定された。

平成10年にヘルシーパーク中央棟が完成、中央棟には、保険福祉課、社会福祉協議会、村民交流会、トレーニングジム、鍼灸施術所、ヘルシーの湯、ヘルシーレストラン、老人憩いの湯、調理室、診療所があり、既設の診療所、デイサービス、生きがいデイサービス、川上保育園、果樹園、遊歩道、等が併設され、住民サービスの拠点になっている。

ヘルシーパークでは、包括支援センター、ケアマネジャー、保健師、診療所、訪

問介護、デイサービス、宅老所、生きがいデイサービスの担当者で組織された「地域ケア会議」が頻繁に開催され、保健・福祉・医療等の各種サービスを総合的に調整している。



ヘルシーパーク中央棟

ヘルシーパーク構想成果

元気な前期高齢者 96・7%日本一

ヘルシーパーク構想20年の実践・努力により、高齢者や女性の就業率が高く、健康老人率85・1%、65歳〜74歳は96・7%で日本一。後期高齢者一人当たり年間医療費が毎年2万円ずつ削減できていることは、本構想が村民目線で十分に機能していることを実証している。一人の人間の一生の一部分だけを捉えた健康づくりではなく、生まれてから亡くなるまでを手厚くフォローしている。

不妊治療窓口3割負担（全国一位）、新生児家庭訪問、よちよち歩き広場、離乳食教室、走れる子どもの広場、来入園児の広場、園児から中学生までのフッ素洗口、高校生まで医療費無料、トレーニング



ヘルシーパーク中央棟 会議室にて

グ機器を充実させ、体力維持や向上、農業の安定で高齢者就業（農家一戸当たり平均売上2500万円）、お達者リハビリ、直営診療所による診察・相談、在宅療養、訪問診療、365日24時間対応の訪問介護、自宅での看取り（40%）、遺族カンファレンス等、人間として生まれ、充実した日々を生き、病み、住み慣れた自宅で生を閉じる。そして残された家族にもケアをする。見事に構想されたヘルシーパーク構想である。

視察地 山梨県都留市
調査年月日 平成25年11月19日
調査事項 小水力発電とエコハウス

都留市の沿革

山梨県の東部に位置し、都心から約90kmであるため、都心からのアクセスがしやすい環境にある。人口は3万3500人、面積は161.58km²で、標高は490m、周囲は1km級の美しい山々に囲まれ、桂川が地域の中央を西から東に貫流し、市の主要な平坦地はこの河川に沿って帯状に形成されている。現在では、夢の交通機関リニアモーターカー実験場の拠点基地があることで知られている。また、人口3万数千人規模の都市では、全国唯一といえる公立大学法人都留文科大を擁し、全国各地から約3千人の学生が集い研鑽に励んでいる。

小水力市民発電所

平成16年、市制50周年を記念して、水のまち都留市のシンボルとして、また、市において利用可能なエネルギー



発電中の元気くん1号

中で、最も期待される小水力発電の普及・啓発を図ることを目的に、家中川を利用し、市役所を供給先とする木製「下掛け水車」の小水力発電機最大出力20kw「元気くん1号」を市民参加型で実施することになった。平成17年に完成、18年度から稼働を開始している。平成22年には、「上掛け水車」の小水力発電機最大出力19kw「元気くん2号」、23年度には、落差1mでも発電できる「らせん式水車」の最大出力7.1kw「元気くん

3号」が稼働を開始している。元気くん1号から3号、すべてドイツ製で、総額約1億4千万円、その内の約3割は、市民から県内初の市民参加型市場公募債「つるのおんがえし債」を活用、都留市は約1割、残りは県、NEDO等の補助金で賄い、まさに市民発電所である。家中川にゴミがあると、元気くんの発電率が落ちることのことがわかり、市民ぐるみのゴミ拾いが始まっているとのことである。

都留市エコハウス

このエコハウスは都留市の水資源や森林資材などの地域特性を活かし、小水力発電、太陽熱、薪ストーブ、雨水、自然採光、自然通風、壁面緑化などを活用し、自然エネルギーの自給率向上を図っている。また地域木材や、地域の企業が製造した地域建材（活性炭ボード、溶岩サイディングなど）も活用している。

また、小水力発電を活用した植物栽培施設も併設されている。植物栽培施設とは、「施設内の高度な環境制御によって、作物を周年・計画生産するシステム」のことで、厳密な衛生管理や天候にまったく左右されないことから、安全

で安心な野菜の供給ができる「新しい農業」として位置づけられている。アイスプラント、ワサビ、各種レタスが生産されていた。



天井活性炭ボードのエコハウス内

感想等

小水力発電に関心ある市民や東電OB、教員OB、青年会議所等がメンバーになり、「都留エネルギー研究会」が発足し、家中川の流量調査などを開始した事が、小水力発電推進の契機になったと思われる。3ヶ所の発電機を見学し、「都留市環境保全行動計画」の中で環境の大切さを掲げ「人・町・自然にやさしいグリーンアクション」を推進する官・民のコラボによる素晴らしいエコ活動を実感した。

日赤血液センター
視察(東松山市)

平成25年10月15日

滑川町内の献血者数は、平成20年頃より増加している。大型スーパーや、町内各事業所が協力的に行ってくれている。

東松山市にある日赤血液センターは、関東甲信越ブロック血液センターとして、茨城・栃木・群馬・新潟・長野・埼玉での献血を検査・製造・供給する役割を担う。これにより、在庫管理・都道府県格差拡大の解消・迅速な供給、を可能とした。



日赤血液センター内見学

本年もよろしくお願ひ申し上げます



成人式 1月12日

1月12日、コミュニティセンターにて121名の新成人者の出席で盛大に行われました。



消防点検 11月10日



七つの祝ひ 11月9日



議会を傍聴してみませんか。

3月定例会では、主に平成26年度予算を中心に審議します。ぜひ、傍聴にお越しください。
3月4日(火)開会予定です。

編集後記

振袖とチヨコレート

長〜い袖を振って、晴れやかな成人式が1月12日に挙行されました。成人式という振袖をイメージされる方が多いと思います。

振袖の歴史は古く、飛鳥時代頃にはその原型が生まれ、江戸時代に現在の振袖に近い形に変化したといわれています。元々は神に仕える女性たちが、長い布や袖を振ることで、神を呼び寄せたり、厄を払ったりする時のものと考えられており、やがて女性が意中の人を振り向かせたり、心を通わせたり、祈願したりするために、袖を振るようになったといわれています。

確かに「万葉集」などには、愛する人に向けて袖を振る歌が数多く残っています。なるほど、結婚後は袖を短くした留袖にするということも理解できるというものです。

袖振り合うのも多生の縁といわれ、道で人と袖を触れ合うような、ちよつとしたことでも何かの縁です。間もなくパレンタインデーです。チヨコレートの用意はいかがですか。

立春とはいえ厳しい寒さが続きます。皆様くれぐれもご自愛のほど。

(石川正明)

なめがわ 議会だより

第 112 号

発行
滑川町議会
平成26年2月1日
責任者

議長 金井塚徳一
編集

議会広報発行対策特別委員会
比企郡滑川町福田750-1
TEL 0493(56)2211
FAX 0493(56)5522



赤ちゃんも一緒、楽しいね 保健センターで

◎12月定例会

- 地域の元気臨時交付金事業は …… 3 P、4 P
ほ場整備費用として
 - ・中尾地区公社営事業 775万8千円
 - ・羽尾中部地区団体営事業 1223万8千円
 - ・山田地区改良区県営事業 600万円等に使われます
- 保育所保育委託料の増額 2537万9千円 … 4 P
(私立保育園等、25園への年間支給額の不足分)
- 各常任委員会所管事務調査報告 …… 12~15 P